

T.M

Mes très chères filles, militantes de la Sainte Vierge,

Ces quelques lignes, je vous les écris pour vous dire "au revoir", - vous les lirez quand on dira : "le Père Denis est mort" - Non, mes filles, le Père Denis n'est pas mort, il est rentré à la maison, chez le bon Dieu, son père ; auprès de la Ste Vierge, sa mère ; auprès de Jésus, son frère --- pendant un certain temps, vous ne le verrez plus --- et pour cela je vous dis "au revoir" - nous sommes de la même famille : nous avons le même père, la même maman, le même frère --- et vous également, vous rentrerez un jour à la maison, où nous attend

notre soeur Speciosa

Ce n'est qu'un "au revoir" ! Donc ne pleurez pas, comme toujours, soyez des filles courageuses ! - D'ailleurs bien que de façon non-visible, le bon Dieu me permettra bien de continuer à vivre près de vous, encore plus près qu'avant, et je pourrai encore vous aider davantage. Ne recitez pas de me demander beaucoup, je suis auprès de notre père et de notre mère, et de notre grand frère ... et avec beaucoup d'autres frères et sœurs, et nous tous, nous serons un dans un même esprit, ce saint esprit du père et du fils ... je peux vous aider plus et mieux qu'étant avec vous sur terre.

Je vous aime, j'aime la Socialité, j'en suis fier.

En parlant de la Socialité, ne dites pas : la Socialité du P. Denis - non, regardez plus haut, plus loin ... car si ce n'est que ma Socialité, si elle venait de moi, homme, elle disparaîtrait bientôt ...

Dites-vous bien : la Socialité vient de Dieu ; c'est lui, qui l'a voulu

- pour le règne de Marie, pour qui arrête le règne du Christ
- par amour pour vous ; il vous aime tendrement
- par amour pour les âmes, qui il désire sauver
- par amour pour le Burundi, où il a sauvé tant de belles âmes désireuses de se donner au Christ par Marie.

ADM

Pour cela, Dieu a voulu la Sodalité des Militantes de la Sainte Vierge.
Ne l'oubliez pas : c'est la Sodalité du bon Dieu.

- "Ne craignez donc rien, petit troupeau, petite sodalité..."
- "C'est la parole, Seigneur, qui a fait toutes choses..."
- "Tu as tout fait par amour..."
- Croyez à la Parole créatrice de Dieu :
- "Que la Sodalité soit, et la Sodalité fut!"
- Croyez à l'Amour créateur :
- "Dieu vit tout ce qu'il avait fait pour la Sodalité;
tout cela était très bon..."

Oui, je sais, vous pouvez dire : le bon Dieu a voulu se servir du P. Denis, Il l'a employé pour fonder sa Sodalité, celle des Militantes de la Ste Vierge - C'est vrai ! - Dieu se sert des hommes !

Il nous aime, Il nous fait confiance.

Avec un rien, Il peut faire Tout.

Avec du mauvais, Il peut faire du Beau.

N'oubliez pas cependant qu'Il a voulu se servir de beaucoup d'autre également pour fonder et développer notre Sodalité'.

D'abord ... Tant de personnes (connues et non - connues) qui ont travaillé dans le secret par leurs prières, leurs sacrifices...
à préparer, à fonder et à développer notre Sodalité'.

Puis ... KEJWE Praxède, qui la première s'est présentée à travailler avec moi "pour la Sainte Vierge" ...

Monseigneur GRAULS, qui de suite m'a donné la permission,
à ce qu'une jeune fille travaille avec moi ...

- qui m'avait déjà en 1953 désigné pour l'Archiconfr. de Marie, Reine des Coeurs (Injy)
- qui en 1954 m'a demandé d'étudier la dégén de Marie, dont il m'a donné la charge

pour son diocèse de Gitega; charge confirmée plus tard par deux les Evêques du Burundi - Aussi m'ont-ils toujours aidé et encouragé : à eux tous, ma plus vive reconnaissance. Tout cela a contribué à la fondation de la Société des Militantes.

Dieu s'est servi également

- du P. HUPPERTS, Montfortain, qui nous a envoyé en 1959 Melle HENDRIKS Greta (Muvyeyi) pour une visite ; cette visite a allumé le feu... Elle ne s'est pas tue : elle a obtenu une aide pour faire imprimer "Amarabo ya B. Mariya" ; elle a poussé le P. YONGEN Hubert, Montfortain, à nous rendre visite ; il est venu en 1961, nous a fourni le nécessaire pour nous construire une maison convenable, a continué à nous aider - ensemble avec son frère, le P. YONGEN Joseph, Montfortain, plus spécialement pour payer les voyages en Europe pour Melle Greta.

et le P. YONGEN Hubert à son tour, a poussé Melle HENDRIKS à venir s'installer chez les Militantes à partir du 15 mai 1961. C'est elle qui a fait le plus - Vous ne l'oublierez jamais !!

Le P. AELBERS, Montfortain, ne l'oubliera pas, a construit la 1^e maison

Puis.... Autant d'autres ont aidé : des dons spirituels et matériels. Le matériel se voit le mieux. Grâce aux bienfaiteurs, nous avons construit en 1964, notre maison d'habitation
en 1965, le dortoir, l'infirmerie, des chambres pour visiteurs
en 1966, la chapelle, des salles pour le travail, et des locaux pour mieux accueillir les familles des Militantes -

en 1968-70 installation à Bujumbura, et transformation de la maison à Bugendwa
en 1970 - maison à Gitega-ville (parcelle 45)
en 1972 Centre de formation pour jeunes filles
en 1973-74 Chapelle - Gitega-ville (parcelle 44)
en 1976 l'Imprimerie

ATM

de Spirituel se remarque également :

- le 25 mars 1962 : les 3 premières font leurs promesses ---

- le 21 janvier 1964 : approbation de la Sodalité par le Conseil du diocèse de Gitega
La Sodalité grandit : entrées - novices - promesses ---

- 1973 La Militante MISIGARO Speciosa entre au ciel ---

La 1^e Responsable Générale : KAVANKIKO Monique

Puis encore --- nous ne pouvons pas oublier non plus, aussi pour en remercier le Seigneur et la Vierge :

Il s'est servi de quelques personnes pour nous critiquer, nous ennuyer, nous médiser et calomnier : pour le bien de la Sodalité ---
"Ne fallait-il pas que le Christ endurât ces souffrances pour entrer dans sa gloire ?" Le XXIV 36

Ne fallait-il pas non plus que notre Sodalité souffrit un peu pour devenir lentement adulte ?

(au début de notre Sodalité, c'est Mgr RURAYINGA Laurent, qui nous a aidés à profiter de ces difficultés : Merci, Monseigneur).

En priant pour nos bienfaiteurs, n'oubliez pas ceux qui nous ont fait souffrir : ce sont également des bienfaiteurs. A ce moment, nous n'avons pas compris, nous nous sommes plaints, nous nous sommes découragés, nous avons murmuré --- nous jugeons comme des hommes (abigeme b'ibijy) et non pas comme le Seigneur (abigeme b'inabwenge).

Mes chères filles, le bon Dieu a créé ... tout --- mais l'homme doit Travailler ... "Imana irafashwa."

Lui a créé votre Sodalité, mais vous devez Travailler pour la rendre plus solide, plus belle, plus grande, plus adulte ---

ADM

Vous en êtes responsables (vous toutes, surtout celles qui ont déjà fait leurs promesses) devant le bon Dieu
 devant la Ste Vierge
 devant l'Eglise (l'Archevêque de Gitega)
 devant vos soeurs de votre Sodalité
 devant votre fondateur ---

Vous devez être de saintes militantes, et former les nouvelles à devenir elles aussi des saintes; de saintes militantes de la Ste Vierge.
 Dans la mesure où vous appartenez à la Ste Vierge, vous appartiendrez aussi au Christ, et cela est la mesure de votre sainteté.

Ecoutez bien : par la suite, vous serez obligées de changer des points de votre règlement d'aujourd'hui, ou de vos coutumes et habitudes actuelles de la Sodalité peut-être dans le port de vos habits, ou bien des points se rapportant à l'habitation, la nourriture, le travail, etc ... il faudra vous adapter aux circonstances du temps ... plus que des religieuses (vous formez un institut secularisé puisque vous devez vivre de plus en plus la vie des laïques profondément chrétiennes et engagées au milieu d'autres laïques.... mais vous devez toujours rester des Militantes de la Sainte Vierge. Cela vous ne pourrez jamais le changer.

Toujours vous devez donc rester des "inégus", des filles entièrement donné au Christ par la Vierge, sans cela vous ne serez plus membres de la Sodalité que le bon Dieu a voulu fonder par moi.

Comme vous le savez, vous ne devez pas être toutes et toujours dans la Légion de Marie (aimez cependant à aider tous ceux qui travaillent pour le royaume de Marie) mais bien toujours des "inégus", dans votre cœur (donc même si un jour il n'y aurait plus de rénions pour "inégus") On ne peut être "Militante de la Ste Vierge", sans s'être consacrée à la Ste Vier selon la "Vraie Dévotion", propagée par S. Louis-Marie de Montfort.

STM

Vous en êtes responsables !

Ce sera votre grande préoccupation et l'unique préoccupation ; je dis "unique", parce que si vous êtes à Marie, vous serez surement au Christ. Marie est le chemin qui nous mène vers le Christ.

"Cherchez le Royaume de Dieu (le Règne du Christ par Marie) et Tout le reste vous sera donné par surcroît."

Est-ce que nous ne l'avons pas constaté suffisamment pendant toutes ces années passées ensemble ?

"Ne craignez rien, petit troupeau !"

Vivons ensemble auprès du Père, poussés par l'Esprit du Fils vivant en Marie, pour la rédemption des âmes du Burundi, de l'Afrique du monde entier.

"Que le règne de Marie arrive, pour qu'arrive le règne du Christ.."

Votre père

P. Rosend

N.B. Ceci est mon testament pour vous "Bene-Denir" - et je vous demande de le faire entrer dans votre cœur et dans le cœur de vos soeurs, qui vous suivront ... en le relisant au moins une fois par an - en le méditant en présence du Seigneur.